



PROA

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J.O.N.-S.

Año II LEON. Sábado, 3 de Abril de 1937 Núm. 120

Redacción, Administración y Talleres
AVENIDA DE JOSE ANTONIO PRIMO DE RIVERA, Núm. 1
Teléfonos: Redacción 1963; Administración 1965.- Apartado 149

SUSCRIPCIÓN	PUBLICIDAD
Capital. 2'50 mes	Según tarifa.
Fuera . 7'50 trimestre	DESCUENTOS MEDIANTE CONTRATO
PAGO ANTICIPADO	

Hemos de llevar una marcha progresiva y constante hacia el logro de la gran España orgánica".
El JEFE del ESTADO: Generalísimo FRANCO

Continúa el victorioso avance de nuestras fuerzas

En el frente de Vizcaya derrotó una vez más al enemigo, causándole gran número de muertos y ocupando importantísimas posiciones

También en el frente de Santander se tomó una importante posición cerca de Lorilla

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Sección de información.-Estado Mayor

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día de hoy, 2 de abril de 1937

Quinta División.—Sin novedad.

Sexta División.—En el frente de Santander se tomó una importante posición cerca de Lorilla; se desalzó al enemigo de algunas orillas, causándole numerosas bajas y cogiéndole algunos prisioneros con armamento. Se pasaron a nuestras filas 28 milicianos, muchos de ellos con armas.

En el frente de Vizcaya, después de consolidar y abastecer las posiciones ocupadas en el día de ayer, ha continuado el victorioso avance de nuestras tropas, que han logrado ocupar nuevas posiciones, derrotándole una vez más al enemigo y causándole gran número de bajas, de las cuales quedaron muchos muertos en nuestro poder, cogiéndole bastante armamento. También se ha ocupado la importante posición de Berretín. Nuestras bajas han sido pocas, no obstante lo abrupto del terreno y la importancia de las posiciones ocupadas.

Octava División.—En Asturias ligeros tiroteos. Se presentaron 10 milicianos.

División de Avila.—Sin novedad.

División de Soria.—Ligeros tiroteos y cañoneo.

Cuerpo de Ejército de Madrid.—Un intento de ataque enemigo a la Cuesta de las Perdices fué energicamente rechazado, quedando en nuestro poder más de 20 muertos y al gran armamento. En los demás sectores, ligero fuego de fusil y cañón.

Ejército del Sur.—En el sector de Córdoba se ha rechazado un intento de ataque enemigo. También se rechazaron algunos otros en el sector de Ogiva, dejando al enemigo en nuestro poder algunos muertos y fusiles, viéndose basantes muertos más en los barrancos próximos.

Salamanca. 2 de abril de 1937.—De orden de S. E.—El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

De la Reconquista Nacional

El oro de la Nueva España
Ha sido expuesto en Burgos el primer lingote de la serie que se va a obtener de la fundición de tan preciado metal, que los buenos españoles han donado al gobierno del Generalísimo Franco, para la reconstrucción del tesoro nacional.

Con tal motivo el Sr. Gonzalo Soto, locutor de Radio Castilla, pronunció una emocionante alocución, de vibrantes tonos, ensalzando el patrio-

tismo y desprendimiento de los buenos españoles, que han contribuido, con sus donativos, a la formación del tesoro de la Nueva España, destruido totalmente por los saqueos llevados a cabo por los marxistas españoles.

Miaja teme

El general Miajas según decía ayer una radio roja había ordenado contribuir una nueva línea de defensa al Este de la capital de España.

HAY UN ZARISMO ROJO QUE EMPLEA EL LATIGO DE CINCO COLAS CON REMATES DE PLOMO, PARA CASTIGOS INFAMANTES. ES EL QUE MANEJAN LOS RUSOS CONTRA LOS MILICIANOS A SUS ORDENES

Otra víctima de los marxistas

Vitoria.—Entre los nombres de las últimas víctimas de las matanzas llevadas a cabo en Madrid, perpetradas por los marxistas al servicio de Rusia, figura el del cumplido caballero vitoriano D. Constante Miguélez de Mendiluce, auditor de guerra y director que fué del extinguido "Heraldo Alavés". Estas fueron, quizás, las únicas razones que pudieron alegar los esbirros de Moscú para justificar este asesinato, ya que el Sr. Mendiluce, aunque ejerció el cargo de director general de Prisiones durante la dictadura del ilustre patriota D. Miguel Primo de Rivera, se hallaba desde hace años alejado de las actividades políticas.

Residía habitualmente en Madrid, y, desde los primeros días del movimiento, la furia represiva se cebó en él, siendo encarcelado; mas nunca hubiésemos sospechado que los sanguinarios pistoleros de la anti-España se atreverían a atentarse contra su vida.

El entierro de Burguete

Valencia.—Se ha verificado el entierro del general Burguete.

La fúnebre comitiva ha salido del Hospital de la Cruz Roja. En la presidencia del duelo figuraban varios ministros.

Al parecer, el general, que se hospedaba en el Hotel Victoria, fué atacado de madrugada por un ataque de uremia. Inmediatamente fué trasladado al Hospital de la Cruz Roja, donde falleció a las tres de la madrugada.

Burguete estaba retirado del servicio activo, y desempeñaba actualmente el cargo de dele-

gado de la Cruz Roja Internacional.

La mejor apología de este general la hizo Queipo de Llano hace unas noches en su charla.

Es ocupado el monte Pedroche

Córdoba.—Después del eficaz bombardeo de nuestros aviones contra las posiciones marxistas de Pozoblanco, han sido ocupadas, venciendo no más que leves resistencias de las huestes marxistas desmoralizadas por los bombardeos de nuestros trimotores.

Las alturas de la sierra, magníficas posiciones dominantes del valle de Pedroche, en manos del enemigo, están en nuestro poder. Los milicianos rojos abandonaron el campo en las primeras tentativas de nuestras bravas tropas. Con ello lograron reducir el número de sus muertos que, de otra forma hubiera sido mucho mayor. Dejaron no obstante unos veinte muertos y bastantes armamentos.

Por manifestaciones de los prisioneros se sabe que la aviación diezmó unidades enteras, dispersando por completo a los que ocupaban muchas posiciones. Así que donde antes había algunas concentraciones ahora no queda más que el embudo causado por nuestras fuerzas.

Parece que los marxistas aterrorizados huyen a concentrarse en Andújar, si nuestros aparatos se lo permiten, pues han comenzado a bombardear los nuevos refugios.

Cada día aumenta más el número de los que se pasan a nuestras filas y en especial los vecinos de los pueblos no liberados y sujetos al yugo marxista.

Las iglesias de Durango destruidas por los rojos

Salamanca.—La radio de Falange Española de Valladolid, desmiente categóricamente el comunicado del comité de defensa vasco, según el cual la aviación nacional había bombardeado las iglesias de Durango.

Han sido bombardeados únicamente objetivos militares. Informes de fuente segura permiten afirmar que todas las iglesias de Durango han sido destruidas por los rojos y alguna, como la de Santa María al ser incendiada por los rojos, estaba llena de fieles.

Ilusiones valencianas

Valencia.—Para el establecimiento del servicio aéreo entre Bilbao y Valencia, esta última pidió una información pericial sobre si los aerodromos bilbaínos reúnen condiciones para el aterrizaje de aparatos de aviación.

Que no se preocupe el gobierno de Valencia por este servicio, ya que pronto estaremos en Bilbao para organizarle debidamente.

Otra mentira marxista

Salamanca.—El consejo general de "potentados" de Valencia ha decidido formular una nota, que será enviada al Comité de no intervención, en la que tratará de demostrar pretendidas violaciones del Pacto de no intervención, efectuadas por Italia.

¿Carece Inglaterra de carbón?

Salamanca.—Nos llega una noticia que no comprendemos pero que transcribimos a continuación: Desde hace algún tiempo, la industria y la navegación inglesa se resienten por la falta de carbón. Un armador inglés, ha declarado que numerosos barcos británicos se han visto obligados a proveerse de carbón en puertos belgas.

(Continúa en la página 4.ª)

PICOTA

SANCHEZ ROMAN

Muchos intelectuales, al darse cuenta de la monstruosidad representada por el Gobierno de Valencia, hicieron declaraciones de arrepentimiento en el extranjero, más o menos sinceras, pero demostrando con sus actos, ante el mundo civilizado, que los malos españoles del Frente Popular representan en este momento la regresión a los tiempos bárbaros de la horda. Pero aun quedan algunos contumaces, como el Sr. Sánchez Román, que no se resigna a perder su predominio en las altas esferas de la política y de las finanzas.

Es una verdadera pena que un abogado de la talla del señor Sánchez Román no haya puesto sus conocimientos al servicio de la verdadera causa del bien, como es la que defiende el Generalísimo Franco, y no le repugne a su sentido jurídico todo ese panorama de sangre y anarquía, de irreligiosidad y desenfreno en que viven los rojos.

Ningún hombre de leyes, que tenga un concepto sano de la justicia y del derecho, puede erigirse en defensor de una legalidad amañada en las últimas elecciones, que viola

las normas eternas del Decálogo y de toda moral cristiana.

El Sr. Sánchez Román sabe las doctrinas del Tiranicidio defendidas por nuestros teólogos, según las cuales el pueblo puede rebelarse contra el poder cuando éste se convierte en tirano. ¿Y es que aún nos hará falta, después de tanto asesinato y destrucción, demostrar la tiranía de los rojos?

Mucho daño hace el cateórico de la Universidad Central, acostumbrado a hollar con sus plantas los mármoles del Tribunal Supremo, con esa conducta de traición a la historia de España y a la verdadera justicia social, que los nacionalistas desean implantar en nuestra Patria.

Que un descamisado, arrojado por la desesperación se precipite por los caminos de la rebeldía, tiene mucha menos culpa que los que como Sánchez Román, plutócrata y culto, dan un ejemplo lamentable con su maridaje con anarquistas, bolcheviques y masones que constituyen la plaga más funesta que hayan presenciado los siglos.

León, abril de 1937.

Deus Fratresque Galleciæ
Un poco de historia

"Hijos míos... Que todos peleen con brío, que todos muestren a dónde alcanza el valor de Galicia y de sus indomables hijos. No esperemos que ellos vengan en nuestra busca, no crean que les tememos: salgamos, por el contrario a su encuentro, y si el cielo en sus altos juicios no quisiera darnos la victoria, sabed que muertos o victoriosos, habéis de ganar la inmortalidad en la tierra y la gloria en el cielo."

Así hablaba el famoso abad de Valladares, ese gallego insignie, a sus guerrilleros antes de emprender la lucha, aquella lucha histórica, gloriosa, que se llamó la Independencia Española, en la que cada pueblo gallego, cada aldea, reunió sus fuerzas, juntó sus hombres y, armados de lo que a mano halla-

ron—unos en el amor a la patria y en odio al invasor—lucharon con brío con valor indomable en aquella gigantesca epopeya que animaban dos amores sublimes: el amor a Dios y el amor a la Patria. Estos gallegos eran aquellos que bajo el estandarte de los monarcas suevos recorrieron en triunfo los solares de Iberia; los mismos que opusieron toda resistencia a las romanas legiones; los que sacudieron el yugo musulmán, uniendo su esfuerzo a los estados cristianos; los que supieron sostenerse firmes, jamás vencidos, ante el empuje sarraceno; aquellos contra los cuales se gloriaban Bruto y Julio César de haber peleado; aquellos, en fin, a los que Wellington, el Duque de Hierro, dedicó aquella famosa allocución: Guerreros del

de papuade l'opezijato opunuu serlo de los individuos del cuarto Ejército que tengo el honor de mandar. Cada soldado de él merece con más justicia que yo el bastón que empuño. Todos somos testigos de un valor desconocido hasta ahora; del terror, la muerte, la arrogancia y serenidad, de todo disponen a su antojo... Españoles: dedicaos todos a imitar a los inimitables gallegos. ¡Distinguidos sean hasta el fin de los siglos por haber llegado su denuedo a donde nadie llegó. Nación española, premia la sangre vertida por tantos cides..."

Ayer, como antaño, el grito santo de Dios y los hermanos gallegos el "Deus fratres que Galleciæ", sonaba en todas las bocas, alzándose en todos los pechos, culminaba en todos los ideales. A aquellas manifestaciones en pro de la fraternidad cristiana, sucedieron otras de Patria, de unidad nacional amenazada por el invasor y este lema santo, esculpido en sus armas, tremolado en sus banderas y en sus corazones escrito, fue la prueba más grande y más contundente de su denodado patriotismo.

Hoy como ayer, el grito santo de Dios y los hermanos gallegos vuelve a sonar, vuelve a dejarse oír, potente, unánime, clamoroso. Los hijos buenos de la Galicia fiel, aquellos para los cuales Dios y la Patria forman un ideal, su pensar único, se aprestan a la lucha, corren a alistarse en los compactos núcleos de la Falange, de la Legión de los Caballeros de La Coruña, para salvar a España, a la Patria única, a la Patria grande, inmortal, redimiéndola, reconquistándola del infame poder de unos malvados enemigos de todo hogar y de toda civilización.

Hoy como ayer, como antaño y como siempre, nuestra nobilísima región gallega, sabrá culminar, representada por sus hijos, en cuanto de noble, de digno y de inmortal encierra la vida, compendia el honor.

Compatriotas: no olvidéis jamás las hermosas palabras de nuestro glorioso abad de Valladares, no esperando a que venga el enemigo a buscarnos, sino como ya lo hacéis y lo hicisteis siempre, saliendo al encuentro para

vencerlo, para expulsarlo de la bendita tierra hispana, de esta tierra de la que el mariscal Lannes escribía a Napoleón... "en la que se muere tan sin cuidado y en la que para conquistarla es preciso matar la nación entera..." Tierra gloriosa que la asquerosa y ruin planta marxista no debió pisar jamás, y recordad también que Dios os ve; os ve, os ayuda y os bendice porque España es su Patria escogida: "Reinaré en España". Os ayuda porque sin El no triunfaremos y os bendice pues sabe—como decía nuestro heroico abad—que muertos o victoriosos habéis de ganar la inmortalidad en la tierra y la gloria en el cielo.

¡España, Patria querida, única y bendecida, madre excelsa, reina y señora, Galicia, hija sumisa, cariñosa y fiel, siempre, siempre!

Ramón de Artaza
Académico de la Historia
León, Marzo 1937.

(De "La Voz de Galicia")

La cultura se organizará en forma de que no se malogre ni un talento por falta de medios económicos. Todos los que lo merezcan tendrán fácil acceso incluso a estos niveles superiores.

Matrimonios de a perra gorda

¿Se habían enterado ustedes de que en el "paraíso" rojo podía casarse la gente sin más formulismo que expresar sus deseos a cualquier sargento de milicias?

Pues así es, en efecto, y la noticia nos llega por conducto tan autorizado como el "Boletín Oficial de la Generalidad", en el que se publica un decreto dando estado legal a tales uniones.

Mucho habían simplificado los gobernantes del tristemente célebre bienio los trámites del matrimonio civil o concubinato legal, pero nunca pudo crear persona bien nacida que se llegara a fórmula tan sintética.

Basta decir, a cualquier desventurado de los que militan en las hordas rojas: "Me caso con éstat", para que la unión quede legalizada por los manes rojos, y claro es que con la misma facilidad, y por el mismo medio el "me descaso de ésta", pronunciado

por cualquiera de los tan sintética y ocasionalmente unidos acaba con la unión.

Lo triste del caso es que tales cosas ocurran en España que en todo tiempo ha admirado al mundo con su ejemplar familia cristiana, modelo perfecto y prototipo de virtudes raciales asentadas sobre el amor cristiano santificado por la Iglesia y garantizada por la unión, para toda la vida.

He aquí otro botón de muestra de lo que es y de lo que se propone el marxismo asiático con que querían obsesquiarnos.

CRITERIOS

El rotarismo

Para nuestra Patria queremos nosotros los revolucionarios que vestimos la camisa azul, una atmósfera limpia—a semejanza de la nieve que cubre pudorosamente los senos de las cimas virginales lacras internacionalistas que castran las energías de la Naturaleza. Y hemos de lavar con la punta de nuestra lanza un nuevo y a la vez viejo peligro que en estos momentos agrídulces, forma en el escuadrón de los adversarios tapados. Nos referimos concretamente al rotarismo que viene a ser la blanda antecámara de la masonería. Por su iniciación fácil y encantadora mezclada con cierto aire elegante, que agrada sobremanera entre las volutas de optimismo que causa la gestión pausada y horizontal, va cazando cada día nuevos adeptos; pero nosotros hemos de salir inaxorablemente a su paso. Y lo hacemos porque nos repugnan esas asociaciones aunque estén constituidas con fines mercantiles, siempre al servicio del extranjero con el consiguiente daño para los de casa. Nos ocurre eso porque como católicos no podemos admitir a otra institución universal que la Iglesia. Por eso damos nuestro alerta ante el hecho de que en una ciudad de tanta solera como Burgos va prendiendo con fuerza—rota ya la timidez inicial—esta Asociación. España ha de ser totalmente limpia. Que no se olvide.

(De "Arriba España" de Pamplona).

AVISO
"LA UNION Y EL FENIX ESPANOL"
Compañía de Seguros Reunidos

Esta solidísima Compañía, que ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, funciona con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes, y otros Ramos y pagando los siniestros con su característica puntualidad.

Capital social y reservas, más de 137 millones de pesetas. Primas recaudadas en España en 1935, más de 38 millones de pesetas. Primas recaudadas en el extranjero en 1935, más de 54 millones de pesetas. Valor de los inmuebles de su propiedad, más de 40 millones de pesetas.

Subdirector para León y su provincia **D. Luis Norberto Hernández**
10 Oficinas: Legión VII, 4 (Casa Roldán.)

Viveros de Arboles Frutales
JOSE SEOANEZ - La Bañeza (León)

La repoblación forestal es una orden de la Naturaleza que debemos obedecer

A los frangistas el 5 por 100 de descuento

Para las Milicias

Tambores, cornetas, así como toda clase de instrumentos de música y accesorios para los mismos, y todos los Himnos hoy en uso, los encontrará en

Casa San José
Sal, 5 LEON 111

Café Novelty

El más acreditado de esta capital 104

Almacén de Coloniales
Telesforo Hurtado

Gil y Carrasco, 6.
(22) Teléfono 1111

MIGUEL DIEZ
Contratista de obras (81

González Roldán, S. A.
Almacén de Paños y Tejidos
LEON

COMERCIAL INDUSTRIAL PALLARES S. A. León

EXPOSICIONES DE
Maquinaria - Calefacción - Saneamiento

Artículos para mesa y cocina - Aparatos de luz - Linoleum de todas clases - Persianas - Quitalodos - Herramientas - Cerrajería - Estufas de todos los sistemas

AGRADECEREMOS SU VISITA O CONSULTA DE PRECIOS
Plaza de Santo Domingo 177

Acción rural

¡¡ ARBOLES !!

Nos alienta, pero no nos satisface, la repoblación forestal anhelada, iniciada y mantenida por Falange, en las provincias de Burgos y Valladolid.

Nos alienta, porque, por encima de múltiples circunstancias adversas, redoblándonos la fe y esperanza al confirmarnos nuestros propósitos, hemos sabido herir, con picos impulsados por voluntades firmes, cerros desnudos, que ondulan el panorama de esas ciudades castellanas, para restañar después las heridas con la fronda esponjosa de unas raíces vivas, que se erguirán en árboles corpulentos.

¡Magnífica conmemoración de un año cumbre en la Historia de España!

Pero no nos satisface, porque si nuestra exaltación, nuestro deseo irrefrenable, nuestro anhelo de crear, nos han empujado a marchar, sin plan, sin norma, inmoviendo de propio intento todo proyecto en aras del hecho; caminando, como sabemos, de cara a la misma Economía, para demostrar que nuestra voluntad es poderosa; no es obstáculo para que, en plena revolución y más aun en los días serenos que la sigan, nuestros cerebros se inundan de fría reflexión, que examine detalladamente las características etimológicas, agrológicas y psicológicas de la Patria para obrar en consecuencia.

En la paz, desde el poder, iniciaremos ordenadamente la repoblación forestal, no por las planicies secas y ardientes, donde se hacen necesarias escayolas o grabados para mostrar a los niños de las escuelas la figura y estructura interna del árbol—porque no exista uno solo—en las que gastaríamos inútilmente, en derrota, nuestro caudal de voluntad, insuficiente por sí sola para vivificar esas estepas nuestras, no.

Desplazaremos nuestra voluntad, y si fuese preciso nuestros hombres, a las regiones fecundas, de naturaleza exuberante, en que la vida fácil a había arraigado una desidia amorfa, estática, que contemplaba indolente la ruina de la Patria.

Sin olvidar que nuestra sección materialista del problema, la médula de España, cuna de tesoros y caudillos, fuente de energía y vivero de hombres que es Castilla.

Con el camino libre, el horizonte despejado, no sabremos descansar hasta llenar os de satisfacción contemplando erguidos el panorama tupidamente verde que conque soñara Onesimo.

Nuestra decisión de repoblar es enérgica, violenta, impetuosa, porque llevamos dolorosamente metida en el alma la imagen luminosa de Castilla, y eso basta.

DIONISIO MARTIN

(Delegado nacional de Agricultura de F. E. de las J. O. N. S.)

Brazos abiertos al obrero y al campesino.
Que solo haya una nobleza: la del trabajo.
Que solo haya una clase: la de españoles.
Que desaparezcan los caciques de la industria, del campo, de la banca y de la ciudad.
Que sean extirpados los holgazanes.
Que haya trabajo y bien retribuido para todos.
Que el Estado se cuide de vuestros hijos como sangre propia.
Que ninguna de las mejoras sociales conseguidas por los obreros queden sobre el papel sin su efecto y se conviertan en realidad.

MANUEL HEDILLA

Flecha en el blanco

Nuestros soldados y el insulto de las hordas

La hidalguía caballeresca tradicional de nuestro soldado se afina en la guerra; y la nobleza de sus sentimientos se manifiesta en matices variados que las crónicas recogen algunas veces y que generalmente quedan inéditos.

Ahí va un caso registrado en una avanzadilla del frente de Teruel. De parapeto a parapeto se cruzan increpaciones, amenazas, retos, etcétera, etcétera lo natural entre enemigos a la vista, con distancias cortas y aburrimiento largo cuando no hay tiros.

Los rojos insultaban soezmente a nuestros soldadicos, y en su desfreno de lenguaje de burdel, llegaron a ofender a las madres de los nacionales.

Estos reaccionaron, como era natural, y unos querían contestar con tiros y otros asaltando el parapeto para arrancarles la lengua blasfema; pero se impuso la cordura y los más sensatos propusieron una réplica que fué aceptada y dada inmediatamente con los altavoces; y fué la de gritarles a los rojos ofensores lo siguiente:

—¡Todas vuestras madres, unas santas, buenas españolas; están avergonzadas de haber os parido!

Y los rojos, cínicos, emudecieron, ya no gritaron más insultos.

La flecha del respeto debido a la madre, por mujer y por madre, aunque sea del enemigo, que habían lanzado nuestros soldadicos, dió en el corazón.

Monte de Piedad y Caja de Ahorros de León

Por concurso se adjudicará la construcción de una casa en la plaza de San Ilidro con arreglo al plano y pliego de condiciones que están a disposición de las personas a quienes interese hasta el día 9 de abril en las oficinas de la entidad, que se reserva la adjudicación de las obras al pliego que estime más conveniente.—Mariano Alonso Vázquez.

Reportajes

NOCHE EN EL PUERTO

No sé lo que tienen estas noches de invierno en los «Puertos». Las largas horas de guardia, de la guerra actual, les dan algo especial; algo que es como nostalgia que llena de austeridad el espíritu y le hace reflexionar. Así ahora yo, en esta garita, bajo mi capote pardo, algo ablandado por la celisca norteña, en varias horas de insomnio he meditado largamente.

Mi meditación lo recorrió todo, y así, salieron a mi mente recuerdos nostálgicos, añoranzas viejas, abrumadas por nuestro deseo de levantar arriba a España, a esta Patria que queremos «porque no nos gusta», según palabras del «Ausente». Así me recuerdo las cosas preteridas y las presentes y hasta las futuras. Por eso, me acuerdo de aquella vida tranquila y sosegada pretérita, donde yo nosotros, adolescentes, comen zábamos a soñar el futuro de bienestar, en el que creíamos a pies juntillas, como creen los niños en los cuentos de hadas. Y pensamos en nuestros estudios sspendidos; en aquella vida intranquila de estudiante; nuestras algazaras en defensa de nuestros derechos y en defensa también de nuestra causa patriótica, que hoy defendemos en las trincheras y parapetos con la dialéctica del fusil y del cañón. E fin, lo recordamos todo, en esta noche fría en el collado donde la nieve cae y el viento azota a los cuatro costados.

También nos atrae el presente con el atractivo de la guerra. Nuestros avances. Nuestras conquistas. Nuestros hallazgos. La conquista de nuestra Fe. La re-

conquista de la Patria y nuestra vocación imperial. El hallazgo del Caudillo. En el que muchos habían pensado como libertador de España cuando nuestra vida, sin rebeldía, estaba humillada bajo aquellos poderes claudicantes, ateos, libertarios, de autoridad disolvente y rusófila, y la paz social y pública turbada por los criminales de Moscov, manadas ausentes, gregorias, del marxismo español.

Y pensamos en el futuro esplendoroso de la Patria, de paz y de bienestar. En nuestro Estado nuevo, que llegará a ser como antaño, históricamente, «primum inter pares», como fué aquel Estado imperial de nuestros amores.

Así, poco a poco, ha ido la noche del puerto pasando. El ocaso de ella se nota en los primeros rayos del alba, que se dejan pasar por entre los cárcavos que quedan de las frodas de la derecha de Panderruedas. A medida que el alba rasga el velo de la noche, el clarear de madrugada nos muestra una nevada imponente. A nuestro frente Valdeón, bajo los picachos de Europa, se deja ver como una siniestra realidad, ahora aislado por unas murallas de nieve. A nuestra espalda, la España liberada en esta aurora de tobis y nieve, nos hace pensar en el bienestar de algunos y en el poco sacrificio de otros. Mas no lo tenemos en cuenta. A nosotros nos anima el aliento vital de la madre Patria y la fe en el triunfo nos da entusiasmo el Puerto. ¡¡ Arriba España !!

F. CONDE COSSÍO

Puerto de Pontón, marzo de 1937.

«La Falange sabe muy bien que España es varia y eso no le importa. Justamente por eso, ha tenido España, desde sus orígenes, vocación de Imperio.»

J sé Antonio Primo de Rivera

!o más amplia información nacional y de la región, la encontrará en PROA

ANUNCIOS OFICIALES

Delegación del Estado para Prensa y Propaganda

Por el presente se recuerda a todos los fotógrafos o aficionados a la fotografía, así como a los dueños o encargados de laboratorios dedicados a trabajos fotográficos, la obligación en que se encuentran de remitir a esta Delegación del Estado, para Prensa y Propaganda, dos copias de todo cliché obtenido por ellos mismos o elaborado en sus establecimientos, aunque sea de propiedad ajena cuyos clichés se refirieran directa o indirectamente al actual Movimiento o a sus derivaciones de carácter social o político, ya en los frentes de batalla, ya en retaguardia, así como a destrucciones, a actua-

de devastación o salvajismo de los marxistas.

En el caso de que los dueños de las fotografías remitidas deseen conservar los derechos de propiedad sobre las mismas, sin perjuicio de que les hagan efectivos por el procedimiento ordinario que las leyes establecen, lo indicarán así a esta Delegación señalando claramente su domicilio, para que a él se dirijan las personas a quienes puedan interesar tales fotografías, pues en otro caso, la Delegación dispondrá libremente de las mismas.

En todo caso, esta Delegación tendrá derecho a utilizar las fotografías remitidas para

ra fines de propaganda exclusivamente oficial.

En el reverso de toda fotografía remitida, se señalará el texto explicativo de la misma, dando cuenta del mayor número de datos que sea posible.

La remisión deberá hacerse, para las ya confeccionadas en el plazo de 8 días a contar desde la inserción de este anuncio en la Prensa y para las que en lo sucesivo se obtengan, en el de tres días desde aquel en el que queden reveladas.

El incumplimiento de lo anteriormente dispuesto será sancionado con el máximo rigor y las obligaciones antedichas serán exigibles solidariamente de los autores, propietarios o laboratorios que intervengan en la confección o el elaboración de las citadas fotografías.

Por el presente se ruega a

en su poder fotografías de Madrid, tanto anterior al 18 de julio de 1936, como posteriores a dichos días, y es especialmente que afecten a monumentos, edificios destacados, vías de comunicación, calles, plazas, etc., y a los destrozos causados en los mismos, las remitan, así que conozcan este anuncio por su publicación en la Prensa, a esta Delegación del Estado para Prensa y Propaganda.

Por el presente se recuerda a todos los autores, editores o impresores la obligación directa y solidaria que tienen de remitir a esta Delegación del Estado para Prensa y Propaganda, cinco ejemplares de toda clase de publicaciones que intervengan, que se relacionen directa o indirectamente con el actual Movimiento liberador de España, la campaña o con problemas de carácter social, político, económico, etc.

nal, literario y musical, así como dibujos, estampas, carteles grabados, etc.

La remisión de tales ejemplares, ha de hacerse para los ya publicados y no enviados en el plazo de 8 días a partir de la inserción de este anuncio en la prensa y con relación a las nuevas publicaciones, precisamente antes de ser lanzadas al público.

TRASPASO

urgente, por incorporación del dueño al Ejército salvador, tienda de comestibles y bebidas. Razón, José García, Serranos, 13.

Fábrica de harinas Cereales-Piensos Miguel Carbajo

Almacenes: JUAN MADRAZO Teléfono 1547 Apartado 127 LEON 68

(Viene de la primera plana)

El apoyo de Méjico a los comunistas españoles

Salamanca.—"La Tribuna" periódico italiano, se ocupa del problema de la intervención y respecto a Méjico escribe que da pruebas de que no se considera ligado con el Comité de Londres y que se ha creado una verdadera alianza ofensiva y defensiva con los comunistas españoles.

Nuevo record de aviación

Salamanca.—El "record" de aviación en circuito cerrado, ha sido mejorado por el oficial de la reserva italiano Mitkolo, con una velocidad de 517,836 kilómetros a la hora.

Mujeres inglesas quieren explorar el Antártico

Salamanca.—Más de 1.300 mujeres inglesas han presentado su solicitud para ser inscritas para formar parte de la expedición de investigación que marchará al Océano Antártico. Todas estas peticiones han sido rechazadas, pues se trata de una expedición forma-

La emisora de Vizcaya admite el avance

Bilbao.—La emisora vasca reconoce el avance de los nacionales en Vizcaya, aunque, naturalmente, lo disfraza, pues al hablar de ello dice que los débiles primeras líneas han sido rectificadas a retaguardia, donde hay mejores posibilidades de defensa y donde se está realizando, añade, un violento contrataque.

Excusas valencianas en Francia

París.—El Embajador del gobierno de Valencia, expuso el día primero del corriente, ante la sociedad francesa "Aire France", sus excusas por el bombardeo de que fué objeto un avión correo de dicha sociedad, de la línea Alicante-Barcelona, manifestando, que fué ejecutado por equivocación.

Afortunadamente, el avión, en el que viajaban siete personas, no fué tocado.

Su Santidad acude a su despacho

Ciudad del Vaticano.—Después de una interrupción de 4 meses, el Papa se ha dirigido por vez primera a su despacho, siendo recibido por varios cardenales. En los círculos del Vaticano se dice que Su Santidad emprenderá gradualmente su jornada de trabajo habitual.

Los más rápidos ferrocarriles serán los italianos

Roma.—El día 21 de abril se van a establecer en Italia nuevas comunicaciones por ferrocarril, llamado aéreo-dinámico, por la velocidad que en él podrá alcanzarse.

Ahora se establece el tren Milán-Roma-Nápoles, el que, no obstante de las paradas que se hagan, hará todo el recorrido en unas nueve horas.

Así, por ejemplo, saldrá de Milán a las 13 para llegar a Roma a las 20, y a las 22 estará ya en Nápoles. Las distancias de dichas poblaciones son de 632 y 214 kilómetros, sacándose una media de velocidades de cerca 110 kilómetros a la hora.

Del Movimiento Nacional

Un cuartel general rojo, bombardeado

Salamanca.—Noticias del frente Norte dan cuenta de que la aviación nacional ha bombardeado intensamente los objetivos militares de Durango, que es donde tiene su sede el cuartel general rojo del frente vasco, hallándose concentrados gran núcleo de fuerzas rojas en este pueblo y, entre ellos, todos los marxistas fugados de San Sebastián e Irún.

A consecuencia del bombardeo, han sido volados varios polvorines.

Una nota de Méjico a los Estados Unidos

Washington.—El Sr. Nájera embajador de Méjico en Washington, entregó al secretario de Estado norteamericano una declaración de su gobierno en la que afirma su intención de conceder al gobierno "legítimo" de España su apoyo moral y material. El gobierno mejicano ayudará al gobierno español bajo todos los aspectos asegurándose, en dicha nota, que ambos se hallan perfectamente de acuerdo.

La charla del general Queipo de Llano

Buenas noches, señores. En el día de hoy ha podido recrearse Sevilla y los sevillanos viendo a esa numerosa representación del pueblo marroquí, que ha venido a Sevilla para rendir homenaje al Generalísimo Franco.

En distintas ocasiones he dicho, porque sale del fondo de mi alma, que el moro es un caballero, que el moro a Dios sobre todas las cosas, que el moro es un espíritu religioso ante todo y como tal tiene que odiar y aborrecer o por lo menos despreciar a todos aquellos que sin amar a su Patria y sin Dios y sin ley, tratan de subvertir el orden social en su nación, como ha ocurrido en nuestra Patria, donde tenemos la desgracia de que hayan nacido esa canalla de gobierno que ha vendido su Patria a Moscú. La afición, el cariño, que los moros nos demuestran es algo que merece nuestra gratitud inextinguible. Nosotros queremos que ese pueblo sea un pueblo grande y culto y a ello dirigimos todos nuestros esfuerzos, y por que ellos saben que en nosotros no existe ese afán de explotarles es por lo que se ha desarrollado ese gran cariño hacia España, al que España coresponde con el mayor afecto.

Esta visita es para nosotros muy grata, y para ellos también, pues habiéndose convenido que vendría una comisión de 400 moros notables para rendir pleitesía al Generalísimo, han llegado 1.200 y hubieran venido más si hubiesen cabido en el barco.

Sigue gritando la prensa roja y sus radios de las "gravísimas" situación por que atravesamos; es consigna general. Casi todas las radios y periódicos marxistas lo dicen, de procedencia de Gibraltar, Londres etc.. En un telegrama de Gibraltar se da cuenta de que, según noticias del campo "faccioso" la situación de la zona rebelde es sumamente grave, etcétera. Todos los que en las poblaciones que ellos citan, donde la situación es "tan grave", si oyen estas noticias, como se reírán pensando en tanta idiotez.

Radio Almería no se quiere quedar atrás en esto de las mentiras y ha dicho que a Gibraltar ha llegado un pequeño barco con varios soldados hui-

dos de la zona fascista, procedente de Ceuta. ¡Hay que ver el heroísmo de esos soldados que desde Ceuta, en una pequeña embarcación han llegado nada menos que a Almería!

¡Yo no se como no han dicho que han venido a nado!

¿Y qué diremos de las operaciones militares? Yo creí que aquellas victorias tan grandes que hablaban en el sector de Guadalajara tenían algo de cierto, pero al ver lo que dicen de lo ocurrido en Pozoblanco, no he podido menos de pedir amplia información a quién podfa dármele y efectivamente, resultó que en Guadalajara, tuvieron una "victoria" muy parecida a la de Pozoblanco.

Para que vean el cinismo que tienen para mentir esos tios marxistas, leeré la que sigue: Noticias de Londres dan cuenta que los periódicos publican con grandes caracteres las informaciones relativas a la situación del campo "faccioso" a causa de la desmoralización en la retaguardia por los desastres últimamente sufridos. Un periódico escribe que las victorias de Guadalajara y Córdoba, obtenidas por las tropas gubernamentales demuestra que el ejército regular ha pasado a la ofensiva en todos los frentes con "magníficos" resultados. Esta noticia la dan para someter a los anarco-sindicalistas a eso del ejército popular.

De Valencia dicen que unas mujeres procedentes de Sevilla taron que aumenta el desaliento entre los españoles de la zona "facciosa" a causa de los continuos "fracasos" de las fuerzas nacionalistas.

De Andújar dicen que, después del triunfal avance de estos días, los milicianos persiguen a los "rebeldes" que huyen a la desbandada y ocuparon el pueblecito de El Soldado y que recogieron material, etcétera. Les voy a dar un dato por el que pueden juzgar lo que es esta canalla. El pueblecito El Soldado, a que se refieren no es más que un conjunto de ruinas de unas minas del mismo nombre inmediatas a Alcaracejo y que por lo tanto estaban desocupadas.

El fiscal de la república, Ortega y Gasset, el malo, como le llaman y la mala persona, co-

mo digo yo, el indigno, el abogado defensor de los malos pleitos, ha tenido una conferencia con el general Miaja y la Junta de defensa de Madrid y al salir dijo que había celebrado una conferencia telefónica con Valencia de donde le habían dicho que el número de soldados hechos prisioneros en Alcaracejo y Villanueva era superior al indicado, pues se eleva a un millar. ¡Hace falta cinismo!

De París, para echar su cuarto a espadas, dicen que la guerra española parece decidirse en favor de los rojos, mientras que en los rebeldes cunde el pánico, por la anarquía y desorganización que les han producido los últimos desastres. Pero no son estos, con serlo mucho, los más desgraciados. De esto resulta que que en Sevilla se encuentran anclados en el río dos barcos llenos de soldados italianos, que se niegan a desembarcar y a combatir contra los españoles, alegando además que les han traído engañados, pues se les dijo que marchaban a Abisinia. Yo he pasado esta tarde el muelle y he visto gran aglomeración de sevillanos y al preguntar que pasaba me dijeron que estaban viendo a los 50.000 italianos que se negaban a desembarcar. Pero todavía hay más desgracias y son que entre el Generalísimo Franco y el jefe de las fuerzas italianas ha habido disgustos espantosos, una lucha terrible, despiadada, encarnizada, por que

lo que han hecho los italianos nos ha quitado todas las esperanzas de ganar la guerra.

¡Cabe mayor cinismo, mayor desvergüenza y mayor indignidad! Hace falta ser tan tontos como son esos periodistas ingleses y franceses que cobran miles de francos o libras del oro robado al Banco de España y que son capaces de tan las mentiras.

Como los periódicos marxistas son tan mentirosos, e incurrir en tantas contradicciones, el ministro de "Destrucción Pública", un maestro anal fabeto, ha tenido que dar una orden para crear un control en los distintos periódicos para que no aparezcan esas contradicciones.

Los periódicos de Barcelona, sobre todo "C. N. T." llevan a cabo una campaña contra Companys a quien insultan y dicen que los anarco-sindicalistas no acatarán nada que les ordene el estado, que no doblegarán la cabeza por nada y pasarán por encima de todo, por muy alto que esté.

También es cierto que la columna del general Mola se encuentra a dos kilómetros de Ochandiano, habiendo dominado todos los montes que separaban a ese pueblo de Villarreal en una marcha arrolladora que no han podido resistir los milicianos vascos.

Da cuenta del resultado de las operaciones del día y de la lista de donativos y termina su charla.

LA GESTA DE OVIEDO TODO ES GRANDE...

De "La Nueva España":

Tarde y mal vuelve el orden a la mente sujeta a una tortura de confusión. Aquel domingo, de pasión y gloria juntamente, fué domingo de prueba. La realidad cruda se impone con ritmo acelerado de agonía. El Hospital de Oviedo, a impulsos del talento de un jefe superior de Sanidad, pudiera ser modelo de hospitales, cuenta que el de Oviedo es hospital de parapeto, casi. Los desvelos de una Diputación, digna del nuevo ser de España, volcaron allí sus medios y cariño.

Domingo, 21. Trepidan los motores de nuestras ambulancias con un eco de rabia. Los heridos esperan un instante la cura dolorosa. Manos fuertes que el amor suayiza. Finas manos fuertes... Los médicos de Oviedo, cumplidores exactos de un deber imperioso, no rehuyen el agobiante afán. Aquí, quedándose en Oviedo.

Disputan a la muerte los pedazos de vida. En sus frentes se clerra un apagamiento de inquietud. Es el herido grave. Es el caso difícil, el ágil bisturí en manos diestras. Las negras hechas añicos a los pies de los alazas de la muerte negra cien médicos. Labor maravillosa. Incansable velar los cuerpos torturados. Perspectiva de muerte. Exaltación de vida.

Internos del Hospital, de intenso aprendizaje. Practican-

tes que aceptan el magno sacrificio de unas horas amargas. Enfermos con resistencia sobrehumana. Todos reclaman parte; parte de privilegio, en este sacerdocio del dolor, con dulzuras del cielo.

Tarde bombardeo. Con sencillez heroica, sin alharacas necias, sin glorias rebuscadas, como uno más de fila, allí estaba entre los voluntarios que te de la Diputación. El fusil en la mano; al costado el moral de municiones, estaba así, acuden a la brecha, el presidente cerca del parapeto... Pasó el furbió de furia moscovita. Labor incomparable la de este hombre de España. Lo sabemos quienes vimos de cerca su actividad febril, de señorial sosiego. Los demás deben adivinarlo. Y el testigo mejor son los heridos, los hospitales varios y la ciudad de Oviedo.

Gestores entusiastas le secundan en el supremo amor. A su lado está alguno, que, atrevido, vino a ocupar su puesto en horas de zozobra.

Los demás funcionarios colaboran con indomable expresión de voluntad...

Mis tosecas líneas no dan siquiera pie para un atisbo oscuro. Todo es grande en Oviedo. El mundo no lo sabe. Si el mundo lo supiera...

¡Arriba España!

4 Notas del Extranjero

Escuela de aviación en Francia para los bolcheviques españoles

París.—"Action Française", comunica que la inauguración de la escuela popular de aviación francesa tuvo lugar el lunes pasado, en presencia del ministro del Aire francés, Pierre Cot, lo que no ha servido más que de pretexto para la inauguración de campos de aprendizaje pilotos, en los cuales los aviadores bolcheviques reciben su instrucción.

Los doce primeros aviadores españoles han comenzado su instrucción y el miércoles se contaban ya 19 alumnos. Las autoridades francesas no hacen un secreto de este asunto y los aviadores reciben su correo postal en el campo mismo. Su instructor es un oficial de la reserva francesa, que alcanzó el grado de capitán en el ejército rojo español y es miembro del partido comunista.

El periódico añade que Cot presume de no enviar aviones a la España roja, pero organiza en pequeñas dosis, en el territorio francés, la instrucción de pilotos bolcheviques españoles. Ni Italia ni Alemania, termina "Action" han hecho cosas semejantes con los nacionales españoles.

Retira Alvarez del Vayo la nota de la S. de N?

París.—El corresponsal en esta capital del "Berliner Lokal Anzeiger", comunica que el Quai d'Orsa se ha dirigido al Gobierno de Valencia pidiéndole retire de la Sociedad de Naciones la petición de que se reúna el organismo internacional para tratar de la cuestión de los voluntarios, ya que esta reunión constituirá un fracaso. Ni Italia ni Alemania toman parte en las sesiones de la Liga y los acuerdos que se adopten no tendrían valor jurídico internacional.

Londres.—Se dice que como resultado de ciertas indicaciones del Gobierno británico el de Valencia se ha decidido a retirar la proposición presentada en la Sociedad de Naciones. Parece que en vista de la actitud de los Gobiernos de Londres y París, Alvarez del Vayo, retirará su nota.

Los nacionales avanzan

Hendaya.—Los nacionales están llevando a cabo una gran ofensiva sobre las posiciones marxistas del frente del Norte, en Vizcaya. Durante la mañana los nacionales atacaron la zona de Durango. La flota nacional ha contribuido a estas operaciones.

Aguirre, el flamante presidente de la República vasca, ha celebrado una reunión con los generales Cabrera y De la Encarnación.

Los avances suponen más de cinco kilómetros en los sectores de Escoriaza-Villarreal.

Se ha ocupado también el pueblo de Santa Agueda.

A causa de dificultades para los créditos del Ejército ha sido disuelta la dieta

Berlin.—El presidente del Consejo de ministros del Japón Hayashi ha tomado la decisión de disolver la Dieta, a causa de las dificultades que encuentra para la aprobación de los créditos del Ejército y la Marina.

Según algunos comentaristas, el Ejército y la Marina ejercerán ahora su influencia en la política internacional del Gobierno nipón.

Por otra parte hay quien cree que en las próximas elecciones el Cuerpo electoral del país se inclinará del lado de los partidos políticos.

Se considera, sin embargo, que es difícil hacer pronósticos acerca de la futura orientación política del Japón.

Las elecciones se celebrarán durante los últimos días de abril.

El 10 de abril el control será eficaz

Londres.—En los medios del Comité de no intervención se estima que el plan de vigilancia entrará en pleno vigor el día 10 de abril. "Press Association" comunica que los observadores británicos en la frontera hispano-portuguesa está ya en su puesto y consideran deseable la puesta en marcha, simultáneamente, del control marítimo y terrestre.

Avance victorioso en el frente de Vizcaya

Londres.—El corresponsal particular del "Daily Mail" publica, sobre el avance victorioso de las tropas del general Franco, una información en la que se refleja el valor irresistible de los nacionales, que han conseguido coger toda una serie de fortificaciones inexpugnables, que los bolcheviques habían preparado en largos meses, bajo la experta dirección soviética.

Las tropas nacionales no han necesitado más que un solo día para conquistar este fuerte sistema de defensa, minuciosamente preparado. El ataque de los nacionales fue iniciado por la Artillería y después avanzó la Infantería con la bayoneta calada.

Las pérdidas en hombres y material de guerra son considerables y los nacionales han hecho un gran número de prisioneros.

Las elecciones en Rumanía

Bucarest.—Se han celebrado las anunciadas elecciones para renovar los Consejos municipales y generales de Rumanía.

En su conjunto los liberales actualmente en el poder han obtenido el 32 por 100 de los sufragios emitidos el partido nacional, eje de la oposición el 25 por 100, y la coalición de derechas, rama más moderada del mismo, el 42 por 100.

La derrota de los comunistas en Pozoblanco

Londres.—El "Daily Mail" publica lo siguiente de su enviado especial en el frente Sur de España:

"En un ataque de los nacionales, en el sector de Pozoblanco, los comunistas fueron batidos seriamente. Como es sabido, Pozoblanco representa la clave para la posesión de las importantes minas de mercurio, en la zona de la provincia de Ciudad Real, que linda con Córdoba.

"Fueron puestos fuera de combate cuatro batallones de la Brigada internacional, o sea unos 3.400 hombres."

Este frente, situado en terreno escarpado, sigue la línea férrea de Pozoblanco.

Para conseguir sus propósitos, los comunistas lanzaron sendos ataques, dirigidos a dos puntos donde la línea del ferrocarril cruza dos riachuelos.

El primero fue llevado a cabo por los batallones de la Brigada internacional, que fueron copados por los nacionales, con grandes pérdidas para los comunistas.

El segundo ataque fue rechazado con gran ímpetu por la artillería y ametralladoras."

Los defensores del Santuario de Andújar

Córdoba.—La aviación española ha abastecido de víveres y municiones a los bravos defensores del Santuario de la Cabeza de Andújar.

Desde nuestras posiciones de Porcuna, se ve, en días despejados, el Santuario, recostado en la Sierra, y las fuerzas se comunican directamente con los defensores por medio del heliógrafo.

Los sitiados dicen lo que necesitan y la aviación les lleva, con la mayor rapidez, los pedidos, bien sean de alimentos, armas o municiones.

Desde que voluntariamente se encerraron en el histórico Santuario, los defensores han rechazado varias columnas organizadas en Andújar para vencer su resistencia, y han sufrido numerosos ataques de la aviación y artillería enemigas, sin que disminuyera en lo más mínimo la elevada moral de los sitiados.

Todos los españoles no impedidos tienen el deber del trabajo. El Estado nacional-sindicalista no tributará la menor consideración a los que no cumplen función alguna y aspiran a vivir como convidades a costa del esfuerzo de los demás.

E. Barthe Pastrana
Nariz, Garganta y Oídos
Ex-ayudante del Dr. Tapia
Consulta de 11 a 12
Avenida del P. Isla, 6.
(53) Teléfono 1119

CAFE-BAR
Correo
Teléfonos 1737-1014 120

CERVEZA DE CALIDAD
"LA CRUZ DEL CAMPO,"
SEVILLA
Depósito en León: A. de Alvaro López Núñez, 23 - Teléf. 1359

Receptores
Agencia exclusiva
RADIO-VIDAL
Ordoño II-2 Teléfono 1440 (26)

AGENCIA TELEFUNKEN
Repara Radio-Receptores, Amplificadores, Emisoras, Cines Sonoros, Payos X. Aparatos electro-médicos, motores, etc instalamos luz, timbres automáticos, faros y motores
Hacemos todo en Electricidad.
TALLERES «LCS ALEMANES» 86
Independencia, 4 - LEON - Teléfono 1611 - Apartado 10.

"LA VASCO NAVARRA,"
Compañía Nacional de Seguros
Incendios : Accidentes : Responsabilidad civil e individual
Delegado general: Raimundo R. del Valle
Ordoño II, 7 - Teléfono 1727 - Apartado 32 - LEON (27)

LA GAFAS DE ORO
LENTES - GAFAS - FOTOGRAFÍAS
FOTOS CARNETS ENTREGA AL DIA
ORDOÑO II, 4.-LEON (105)

Camilo de Blas
La Casa tan antigua como acreditada en
CONFITERIA,
CHOCOLATES, CAFÉS
y COMESTIBLES finos
54) LEON - OVIEDO - GIJÓN

MIGUEL PEREZ
Contratista de obras
Carpintería artística
SE NECESITA chico para el mostrador; buenos informes.
Café-Bar Hollywood.

PESCADERIA VIGUESA
Avenida del Padre Isla, 2
Teléfono 1915
Especialidad en pescados finos Mariscos y escabeches.
Importación directa de los principales puertos

Señora: Pida a su tienda
Jabón PAQUISARI
el que más dura lavando.
representante: Eulalio Alvarez
Trobajo del Camino. (73)

BAZAR TOMI
Ordoño II, 7 Teléfono 1442
Cristalería - Vajillas - Coches y Sillas para niños.
Objetos para regalos 108

Embutidos ARAÚ
LOS MEJORES
Trobajo del Camino (León)
Teléfono 1130

CASA TOME
Ultramarinos finos
Especialidad en JAMONES y EMBUTIDOS del Bierzo (63)
Licores de todas clases
Padre Isla, 20.-Teléfono 1111

Los teléfonos de PROA, son: Redacción 1963. Administración 1965 y nuestro apartado de Correos el núm. 140

CARTELERA DE ESPECTACULOS para hoy sábado, 3 de abril.

Teatro Aliageme
Gran sesión de cine sonoro a las 7 y media tarde.
Exorbitante acontecimiento cinematográfico!!
ESTRENO magistoso de la super comedia musical jamás soñada,
El sombrero de copa
Una grandiosa realización de la casa RADIO, con una intriga deliciosa y apasionante y una interpretación mágica de
FRED ASTAIRE
y
GINGER ROGERS
la famosa pareja de la celebrada película «Volando hacia Río Janeiro».

Un espectáculo inolvidable. Véalo
Mañana, domingo, a las 4 y a las 7 y media,
Otro grandioso estreno!
La comiquísima, lujosa y misteriosa humorada, cantada, bailada y zapateada por los celebres cómicos VHEELER y WOOLSEY.
● **La Viuda Negra**
Es un film RADIO... naturalmente.

Teatro Principal
Gran sesión de cine sonoro a las siete y media tarde.
Programa cómico hablado en español
EXITO grande de la divertida película Warner Bros,
El Campeón Ciclista
Por el popular actor BOCAZAS.

Corresponsalías

De Quintana Raneros

Bendición de banderas

El pasado día de Pascua Florida, la Falange de esta zona solemnió y en entusiasmo bendijo las banderas Nacional y de Falange, con asistencia de una representación de la Jefatura Provincial de León.

Dieron comienzo los actos con una misa cantada. A continuación, el Sr. Cura párroco bendijo las banderas que en esta Guerra de Liberación se cubren de gloria. Madrina de la Nacional era la bellísima señorita Hortensia Nicolás, que lucía la clásica y tradicional mantilla y de la roji-negra la camarada no menos bella Agustina Fernández. Dichas señoras realizaron el acto de la bendición con breves discursos plenos de patriotismo. Tomado el mando de las fuerzas de F. E. por el veterano Jefe de Centuria camarada Luis Velarde, hubo un desfile que presenciaron las autoridades locales y al final del acto el camarada Jefe Local arengó al público en magnífica alocución.

A continuación hicieron uso de la palabra el camarada Vallejo, que parangonó el español del Siglo de Oro mitad soldado mitad fraile, con el español nacional-sindicalista del resurgir nacional que lleva arraigadas las esencias espirituales de catolicidad.

El camarada Conrado Cadenas, en representación de la Jefatura Local de León, puso de manifiesto que la Falange, en esta Cruzada, cumplía un papel de histórica trascendencia, e hizo un llamamiento para que todos se alistaran en el Nacional-Sindicalismo español. El Jefe de Estación portador de la enseña nacional, en vibrante y emotiva arenga, cerró los discursos.

Un Padre-Nuestro rezado por todo el pueblo por los caídos cerró con brechas de oro estos actos de religiosidad falangista y austeridad nacional-sindicalista.

De Villoria

La Semana Santa

Villoria, que siempre celebró con toda solemnidad la Semana Santa, quiso este año, dar prueba de su fe celebrándola con mayor esplendor que nunca.

Ya desde días antes, empezaron los falangistas del pueblo, bajo la dirección del Delegado y el Jefe de Milicias, a prepararse y formar el pan de las procesiones que se puso en práctica en los días sucesivos.

Como ya se había previsto, el orden fué completo, lo mismo en la iglesia que en las procesiones.

El orden de estas últimas fué el siguiente:

1.º El Jueves, a las 3 y media salió la procesión del Encuentro. El Nazareno por una calle y la Virgen y San Juan por la otra; cada imagen iba escoltada por una escuadra de falangistas, y, al llegar al encuentro, cuatro jóvenes recitaron unos versos apropiados a las circunstancias, y luego se volvió para la iglesia con mucho orden y recogimiento.

Durante todo este día también los falangistas hicieron guardia permanente delante del "Monumento".

El Viernes, como todos los años, la concurrencia fué muy grande y, sobre la hora del día anterior, se formó la procesión del Santo Entierro, saliendo de la ermita y llevando la urna hasta la iglesia.

A la llegada, D. Celestino (profesor del Seminario de Astorga) pronunció un sermón. Por la noche, la Soledad, también con orden, resultando una de las más bonitas, para terminar al llegar a la iglesia de San Pedro.

La concurrencia a todos los actos fué muy grande; nunca se habrá visto tanta gente.

El Delegado de P. y P. Jerónimo Natal.

De Turcía

Por los que luchan por Dios y por la Patria

Por iniciativa de las hijas de María de este pueblo de Turcía, y de acuerdo con el Jefe local de Falange, se organizó la aplicación de la Santa Misa, que celebró el culto profesor del Seminario de Oviedo, don Adolfo Pérez González, asistido de los señores curas párrocos de Gavilanes y Palazuelo, y fué cantada con toda la solemnidad por los jóvenes del pueblo.

Al acto asistieron las autoridades del Ayuntamiento, los falangistas de 1.º y 2.º línea y la Sección Femenina, así como numerosísimo público de todos los pueblos del Municipio.

Al empezar la ceremonia, se colocaron en el altar las banderas Nacional y de Falange, y a su lado la escolta reglamentaria, formada por falangistas.

Terminada la ceremonia se procedió en el atrio de la iglesia, por el señor párroco del pueblo, don Francisco Pérez, a la bendición de las banderas, actuando de madrina, la señorita Ludivina Marcos Martínez, y finalizado el acto, dirigió la palabra el expresado señor cura don Adolfo Pérez, quien con sentidas palabras elogió a las hijas de María, a la Falange, al Ejército y a todas las Milicias armadas defensoras de nuestra querida España, terminando con los correspondientes vivas, que fueron contestados clamorosamente por el público, habiendo secundado los entusiastas vivas el Jefe local de Falange, los que también fueron contestados por la concurrencia con voces ensordecedoras.

Concluido el acto se dirigió la muchedumbre a la Plaza donde la esperaba el Jefe de Prensa y Propaganda de Astorga, camarada Combarros y sus acompañantes Franco, mé dico de Falange de dicho As-

torga, Jefe local Mirantes y el de Milicias del mismo.

El Sr. Combarros, dirigió la palabra desde el balcón del Ayuntamiento, empezando con los niños a cantar el Himno de Falange escuchado con la mano en alto, y seguidamente habló sobre los puntos, Dios y Patria, e hizo referencia de que con ellos había que establecer un régimen justo, humano y cristiano, terminando con entusiastas vivas que fueron contestados por la muchedumbre y a continuación cantaron las niñas del pueblo de Gavilanes unos versos alusivos a la Bandera-Patria, las que lo hicieron muy bien, habiendo sido felicitadas por el Sr. Combarros, terminándose el acto con el mayor entusiasmo, dando con ello muestras de patriotismo que cada día van creciendo en estos pueblos.

El Corresponsal

NECESITAMOS DOS COSAS: UNA NACION Y UNA JUSTICIA

José Antonio

Horario y Programa de la «Radio Nacional» al servicio de la liberación de España

Onda; 274 metros—1095 kilociclos

14'00—15'00 horas. Música, familia, auxilio de invierno, etcétera.

17'30—18'15 horas. Música, Antikomintern, soldado, etcétera.

18'15—18'45 horas. Noticias en alemán e italiano.

18'45—20'00 horas. Habla Española.

21'30—22'00 horas. Noticiario oficial en varios idiomas.

22'00—22'30 horas. Conferencias.

22'30—23'00 horas. Noticiario internacional.

23'00—24'00 horas. Música clásica, diversos.

24'00—24'15 horas. Parte oficial. Crónica.

24'15—24'30 horas. Música.

24'30—1'30 horas. Servicio de Prensa.

De Maraña

Los del Bierzo

Recorridos los frentes de San Emiliano y Portilla de la Reina, llegaron a este destacamento los distinguidos camaradas de Ponferrada. "Carburo y Huerta", quienes fueron recibidos por varios camaradas bereianos que aquí se encuentran.

Cuando nuestros camaradas hicieron presencia en este destacamento "tarnino" nevaba copiosamente, y era de admirar cómo juntos, charlando con nosotros, contemplaban aquel día de marzo en que tan frecuentemente la tempestad azotaba nuestras caras acostumbrados ya a la intemperie y a la brisa de la mañana, antes de empezar a conocerse el primer rayo de la aurora.

Debido a nuestra fuerte organización y a la buena voluntad de los donantes, obsequiamos éstos con ropas interiores y de abrigo y también con algunas pesetillas.

El Bierzo, fiel siempre a su madre Patria, le da hombres útiles, dando asimismo, para éstos, toda lo que necesitan para que puedan seguir más fácil y con firmeza el camino de la guerra contra el criminal marxismo.

Nuestros camaradas, en su despedida, terminaron diciendo del todo emocionados: ¡¡Camaradas!! Luchad con fe hasta vencer o morir. *El Bierzo no os olvida: nada os faltará ¡¡Arriba España!!

Con esta misma misión regresaron para La Uña donde también se hallan camaradas del mismo partido.

Perfecto Velasco

VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENEMIGO Y DETENED Y DENUNCIAD A LOS TRAIDORES

Farmacias

Turno de noche: de ocho de la noche a nueve de la mañana,

Sr. Rodríguez Mata Ordoño I

GARAGE IBAN

Automóviles OPEL y accesorios en general
Independencia, 10 Teléfono 162
Estación de engrose y reparación

Almacén de Colonias
Exportación de legumbres

Depositario de Conservas de pescado ALB y harina de pescado ALFA

Ramiro Fernández González

Teléfono 1310 (permanente)
Apartado de Correos 12.- LEÓN

ALMACENES RIDRUEJO

Ferretería (28) Materiales
al por mayor y detall de construcción

MARTINEZ Y CASAS (S. en C.)

Ordoño II, 19 LEÓN Teléfono 1596

Restaurant NOVELTY

Independencia, 2 Telf. 1324
Servicio por menú y a la carta
Habitaciones con todo confort 104

Fernando A. Balbuena - Pérez
Clínica dental

Ordoño II, 7.º pral. LEÓN

Bar Restaurant "RIVAS"

Servicio a la carta Precios económicos
CID, 3 Telf. 1013 LEÓN

CASA PRIETO

No pose frío
Jerseys, Trajes interiores, Guantes,
Calcetines, Bufandas, Todo de lana

Una perfecta, rápida, garantizada
reparación en su aparato de radio, en

Radio-Electra

MUCHA CHA, se necesita de 30 a 40 años. Informes en esta Administración.

La Previsión Nacional Compañía de Seguros contra el Robo y la Rotura de Cristales

Filial de la Compañía Española de Seguros contra Incendios «LA CATALANA»

Esta Compañía ha constituido provisionalmente su DIRECCION GENERAL en Sevilla, calle Sierpes, 22. pral., derecha.

Quedando en su virtud establecido su normal funcionamiento en el territorio ocupado por el Glorioso Ejército Nacional.

EL AGENTE PROVINCIAL,
ANDRES LLAMAS 117

Sanatorio Quirúrgico Hurtado

Director: Dr. EMILIO HURTADO
(Director Jefe del Hospital)

Cirugía - Ginecología - Aparato Digestivo

Se admiten parturientas y casos quirúrgicos de urgencia
AVENIDA DEL PADRE ISLA 6 101

Leed las amplias informaciones de radio en PROA

Notas de Actualidad

Audienela

Ayer mañana tuvo lugar una vista por divorcio.

Para la próxima semana están señaladas las siguientes:

El día 6, lunes, una procedente del Juzgado de La Bañeza, contra Angel Cerrada, acusado de lesiones, al que defenderá el Sr. Cadorniga; otra procedente de Astorga, por allanamiento de morada, contra Luis Martínez, al que defenderá el Sr. Díez del Río, y otra procedente del Juzgado de esta capital, contra Manuel Vega, acusado también de allanamiento y al que defenderá el Sr. López.

Para el martes, día 7, están anunciadas otras tres, una procedente de Ponferrada, por lesiones, contra Marcelino Marqués, defensor Sr. Cadorniga; otra del Juzgado de La Bañeza, contra Feliciano Alonso, acusado de estafa, al que defenderá el mismo letrado, y otra del Juzgado de Valencia de Don Juan, contra Bernardino González, por infracción de la Ley de Caza, al que defenderá el Sr. Espeso.

El día 8, miércoles, se celebrarán otras tres, una procedente del Juzgado de La Vecilla, por amenazas, contra Cecilio Rueda, defensor señor Alonso Vázquez; otra procedente del Juzgado de Valencia de Don Juan, por hurto, contra Sinfiriano Barrios, al que defenderá el Sr. Laso, y otra procedente de La Bañeza, contra Fidel Casas y otros, por juegos prohibidos en la que actuará de defensor el Sr. García Moliner.

SE ALQUILAN varios pisos en Julio del Campo, 10.

Registro Civil

Nacimientos.— Manuel Redondo Díez, hijo de Victorino, militar; Victor Fernández Tejero, hijo de Angel, obrero; Elena Salomé Rodríguez Martínez, hija de Francisco, industrial; Asunción Aláez Díez, hija de Constantino, guardia de Asalto.

Defunciones.— Miguel Robles Rodríguez, de 65 años.

Casa de Socorro

Fueron curados los lesionados siguientes:

Ernesto Alvarez, de ocho años de edad, de una herida punzante en la región occipital, producida casualmente con un tenedor, pasó a su domicilio en la calle de Misericordia número 8, en leve estado.

Marcelino Ajenjo, de 26 años, soldado de Intendencia, de erosiones leves en la frente y nariz, producidas casualmente, una vez asistido pasó al cuartel.

Juan Pablos y C.ª

FABRICA DE EMBUTIDOS y Almacén de Coloniales

Oficinas: Avda. P. Isla. 21. Teléfono 1170

Fábrica: Carretera Trobajo. Teléfono 1933

(54) LEON.

Madrina de guerra

La solicitan: los falangistas de este hospital de sangre, Julio Fernández y Gabriel Gutiérrez; los de San Marcos (L-6r) Isidro Balboa, Luis Méndez, Francisco González, Domingo Barrios, Blas Pérez, Matías Barrio, Miguel Fernández, Manuel Pereira, Miguel Carrete, Ramón Parra, Emilio Núñez y Sa.urno Benaviles.

Y los soldados de la 4.ª Compañía del 5.º Batallón del Regimiento de Infantería número 31, Manuel González, Angel Fernández, Eloy Bailén, Evaristo Cabezas, Jesús Campo, Macario Sánchez y Nazario León.

FRANCISCO MOLLEDA

Abogado

Ha trasladado su despacho profesional a su nuevo domicilio, calle de Cervantes, 8, duplicado, piso segundo.

Horas de consulta, de 9 a 12 y de 4 a 6.

Dororea Tejedor Guzmán

PROFESORA EN PARTOS Azabachería, 6. 2.ª - León

"Boletín Oficial" de la provincia

Jueves, 1

Gobierno civil.— Circular anunciando que a partir del 5 del presente mes empezará el pago del subsidio del Combatiente y a la vez se da relación de varias Juntas vecinales que por su negligencia en el cumplimiento de su deber ocasionan perjuicios a las familias comprendidas en dicho subsidio.

Diputación provincial.—Anunciando el concurso para afeitado y corte de pelo de los acogidos en esta R. sidencia.

Tesorería de Hacienda.—Anunciando haber sido nombrado auxiliar de Recaudaciones para el partido de Villafranca del Bierzo, D. Manuel de Llanos Fernández.

Jefatura de Obras Públicas.—Anunciando la obligación que tienen los poseedores de carnet de conducir comprendidos entre los 18 y 30 años, de revisarlos en el plazo de quince días.

Subsidio de Combatientes.—Relación de familias a quienes corresponde.

Escuela Normal del Magisterio.—Anunciando quedar abierta la matrícula de enseñanza no oficial para los alumnos que se citan.

Edicto del Juzgado municipal de Turcia.—Requisitorias.

España volverá a buscar su gloria y su riqueza por las rutas del mar. España ha de aspirar a ser una gran potencia marítima, para el peligro y para el comercio. Exigimos para la Patria igual jerarquía en las flotas y en los rumbos del aire.

NEGOCIO DE VINOS

Con mucha clientela.

Se traspasa

Razón, en esta Administración.

Gran Café IRIS

Sesiones de Varietes

GRAN EXITO

de la formidabile canzonetas a balarina de género andaluz

Manolita

"La Cañi"

Café LION D'OR

Sesiones de Varietes

HOY EXITO HOY

De la extraordinaria canzonetista

Paquita Burguete

Exitos sin precedentes

Café IBERIA

Gran sala de Varietes

Servido por señoritas

Exitos ruidosos de

Vicinia Carnier

Estrella de la canción

VIDA ESCOLAR El reemplazo de 1930

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de León

Enseñanza libre. Convocatoria de junio

A partir del día 1.º de Abril queda abierto el plazo para solicitar exámenes en la próxima convocatoria de Junio, con sujeción a las siguientes instrucciones:

Examen de ingreso

Pueden solicitarlo aquellos que hayan cumplido la edad de 10 años antes del día 1.º de Octubre próximo, a cuyo efecto presentarán los siguientes documentos:

a) Instancia dirigida al señor Director, escrita de puño y letra del solicitante, en imprenta que se facilitará en la Secretaría reintegrada con póliza de 1,50 pesetas y sello de 0,05 del paro obrero.

b) Partida de nacimiento, legalizada cuando el alumno haya nacido en territorio fuera de la provincia.

c) Cinco pesetas que se abonarán, de acuerdo con lo dispuesto por las autoridades superiores, en la Delegación de Hacienda de esta provincia, en concepto de papel de pagos al Estado.

d) Dos pesetas cincuenta céntimos en metálico.

e) Dos timbres móviles de 0,25 pesetas.

Los que no puedan presentar la partida de nacimiento por encontrarse en territorio no liberado el lugar de su nacimiento, la sustituirán por declaración jurada de la fecha del mismo, suscrita por sus padres, tutores o encargados, reintegrada con póliza de 1,50 pesetas.

Exámenes de asignaturas

Se solicitarán en los impresos que se facilitarán en la Secretaría del Centro, reintegrados con póliza de 1,50 pesetas y sello del paro obrero.

Los derechos que han de abonarse por cada asignatura suelta, son 12 pesetas que se ingresarán en Hacienda, por concepto de papel de pagos al Estado; 10,50 pesetas en metálico y tantos timbres móviles de 0,25 pesetas como asignaturas, más uno.

Los que se matriculen por cursos completos del plan moderno tendrán presente que el total de asignaturas a abonar por cada curso es el de cinco, y solamente dos timbres móviles de 0,25 pesetas.

En cumplimiento de la Orden del 10 del actual, quedarán relevados del pago de matrícula, los que estando matriculados en la convocatoria de Junio de 1936, no pudieron verificar exámenes en la con-

BANDO

Don José Usoz Loma, Alcalde de esta Ciudad de León, ha go saber:

Que se ha dispuesto por el Excmo. Sr. General Jefe del Estado Español que desde el día 4 al 12 del corriente mes se incorporen a filas todos los soldados del reemplazo perteneciente al **Cupo de filas.**

Los individuos a quienes alcanza esta movilización tienen que incorporarse precisamente en los regimientos de sus Armas que existan en esta Provincia, y si no existieran Regimientos de sus Armas, clasificándose los mozos en Montados o de a Pie se incorporarán a los Cuerpos que tengan iguales características que aquellos en que sirviesen.

Los mozos obligados a incorporarse, que con anterioridad al 4 del corriente mes se hallen prestando servicios de Armas, precisamente en los frentes de combate, como afiliados a alguna Milicia armada, quedan dispensados de verificar la incorporación a filas; pero los Jefes de las Milicias, para legalizar la situación Militar de estos individuos tienen obligación de dar conocimiento a las Autoridades Militares de los que se hallen en sus Organizaciones.

Igualmente quedan dispensados de verificar la incorporación los que presen servicio activo en las Compañías ferroviarias y en las empresas mineras como picadores de carbón y los que se hallen comprendidos en el Artículo tercero del Decreto núm. 29 de la Junta de Defensa Nacional, pero éstos lo comunicarán a sus Jefes para que lo hagan a las autoridades militares, a fin de legalizar la situación militar.

La falta de incorporación o su retraso serán castigados con arreglo a lo dispuesto en el Código de Justicia Militar.

Dado en León a dos de abril de mil novecientos treinta y siete.

José Usoz

La dignidad humana, la integridad del hombre y su libertad son valores eternos e intangibles.

Pero sólo es de veras libre quien forma parte de una nación fuerte y libre.

vocatoria de Septiembre del pasado año por hallarse en el frente, o en la extraordinaria del pasado Enero los que matriculados en una o dos asignaturas, no pudieron examinarse de ellas por igual causa.

El plazo de admisión de solicitudes terminará el treinta del actual.

RESERVADO

para

Mantequera
Leonesa

Almacenes de Tejidos

Cipriano García Lubén

LEON

De la vida leonesa

El teniente Castrillo, condecorado

En la Orden General del Ejército del Norte, se ha publicado la concesión de la Medalla Militar al heroico teniente de la Guardia Civil, don Rafael Castrillo Garcerán, que durante varios años perteneció al Regimiento de Burgos.

El teniente Castrillo fué uno de los oficiales más distinguidos en la defensa de Oviedo y su comportamiento alcanzó los límites de lo sublime y llegó a rechazar muchísimos ataques con carros blindados.

Nuestra enhorabuena cordial.

SE OFRECE señorita con carrera de comercio. Situación angustiosa. Buena conducta. Informes en esta Redacción.

En memoria del Prelado

La Junta Diocesana de Acción Católica en su última reunión acordó celebrar el próximo domingo día 4, del mes de la muerte del Excmo. Sr. Obispo (q. e. p. d.) una misa de comunión general que ofrecerán por el alma del finado Prelado, los miembros de las cuatro ramas de la Acción Católica, que especialmente quedan invitados a los indicados actos que tendrán lugar en la capilla de San José de la S. I. Catedral, a las ocho y media de la mañana.

DELEGADO se necesita para importante entidad de cobro de Crédito e informes Comerciales. Precisa ser activo y bien relacionado. Dirigirse al I. Labrador, Avenida de Roma, 22, 2.º, derecha.

Le sacan una muela

En la Casa de Socorro fué ayer asistido el propietario de Oviedo, con residencia acci del Campo, número cinco, tercer piso, el cual padecía una fuerte contusión en el pómulo izquierdo. Presentó al mismo tiempo, la raíz de una muela arrancada.

Ambas cosas le fueron producidas de un tortazo.

COCHERA, se arrienda barata, Paseo de la Lealtad, 21, antigua Castro Girona. Informarán en la misma.

RIPOLL

Especialidades eléctricas
Ramiro Balbuena, núm. 16
Teléfono 1467 (65)

Segunda Línea de F. E. de las I. O. N. S.

La segunda falange de la primera Centuria, se presentará a las siete y media de la tarde de hoy en el Cuartelillo de la 2.ª Línea (Plaza de la Catedral).
Arriba Español
León, 3 de abril de 1937.—El Delegado local, Luis Hernandez Manet.

Se repite una función

Para que pudiesen presentarse los soldados y milicianos de esta guarnición, la hermosa función organizada por la Asociación de la Prensa Leonesa, de que ya dimos cuenta a nuestros lectores, se repitió ayer, en el Teatro Principal, dicho festival.

El teatro, con el mismo adorno que el día anterior, estaba hasta los topes ocupado por los simpáticos "milis" y por los voluntarios de las Milicias francos de servicio.

La banda del Regimiento de Burgos obtuvo entusiastas y calidísimos aplausos, en el concierto, magnífico, que ejecutó y que fué distinto del anterior y no menos selecto y difícil.

Dorita, la genialísima pitusa de seis años encantó a la concurrencia con su maravilloso recitado de poesías. Llovieron aplausos sobre la minúscula artista.

Las chicas del Orfeón que con el camarada Curros Irazoqui ejecutaron trozos escogidos de zarzuelas fueron entusiastamente ovacionados. Pero conste que lo merecían...

El paso de comedia, canto a Falange, "Cinco minutos" así como el epílogo plástico de Teófilo Ortega, interpretado por camaradas de la Sección Femenina, sirvió para que su autor, nuestro compañero Cantalapiedra Barés recogiese nuevos aplausos como actor y como autor. En la interpretación le correspondió su justa parte de éxito a Angel Alcaraz, que estuvo admirable.

Antes del paso de comedia hizo la presentación de éste nuestro director el camarada Joaquín Robles, el cual tuvo exaltadas frases de patriotismo al dirigirse a la castrense concurrencia que le aplaudió con calor. En resumen: el mismo éxito del día anterior con distinto público. Aunque no todo distinto, pues hubo quien se "coló" para repetir...

Tienda Espaciosa se arrienda, sitio céntrico, cerca de la Plaza Mayor de esta ciudad. Informes, Domitilo Sot, La Bañeza.

Letras de luto

Ha fallecido en esta capital el que actualmente era cónsul de Alemania y profesor de alemán don Ricardo Becker, antiguo industrial de esta plaza.

Casado con una leonesa, emparentado con distinguidas familias de León y de León sus hijos era el Sr. Becker más que alemán leonés, aun siendo gran amante de su patria a la que sirvió, con las armas en la mano durante la Guerra Europea.

Había tenido en León una cervecería muy popular, en aquellos felices tiempos de años atrás en que el "bar" no era una plaga social como casi lo es hoy.

Hombre bondadoso y sencillo, su muerte será muy sentida de cuantos le trataron.

A su esposa, doña Delia Gómez Barthe, hijos y demás familia, nuestro pésame.

La Sra. Viuda e hijos de don Ricardo Becker (q. e. p. d.) dan las gracias a todas sus amistades y demás personas que se asociaron al justo dolor por la dolorosa pérdida de su esposo, como igualmente al Jefe Provincial de Falange Sr. Rodríguez del Valle que, como iniciativa particular tuvo a bien que en la misa de funerales celebrada en la iglesia de Renueva dieran guardia varios falangistas; bien entendido, y esto para que no se molesten otras milicias, que no se comunicó ni a Falange ni a otras noticia alguna del fallecimiento, pues tal fué la última voluntad del finado.

DE SOLIEDAD

Ha salido para Valladolid, acompañado de su esposa, nuestro estimado camarada el Ingeniero Jefe de la Sección Agronómica, Juan José Fernández Uzquiza.

Se encuentra en cama con una ligera indisposición, el activo Jefe de la Guardia Municipal, don Angel Román.

Hacemos votos por el pronto restablecimiento de este inteligente funcionario municipal.

Del Gobierno civil

El Excmo. Sr. Gobernador Civil acompañado del Delegado del Partido Sr. Peña, hizo una visita a la región del Bierzo, visitando los pueblos de Vega de Espinareda y Fabero.

En el primero de los citados pueblos visitó las escuelas y la feria de ganados de El Espino, que pertenecen al mismo Ayuntamiento de Vega de Espinareda.

La primera autoridad civil de la provincia estuvo también en Fabero, y conversó con las autoridades animándolas a trabajar por la nueva España, procurando hacer y aconsejar que se hagan obras de caridad, al objeto de que no haya ni un solo hogar sin pan.

Por último visitó las escuelas de Arganda.

En todos los pueblos que recorre el Sr. Rodríguez de Rivera aconseja que todos trabajen con arreglo al espíritu de la nueva España.

El Excmo. Sr. Presidente de la Comisión de Industria, Comercio y Abastos del Estado Español dice a este Gobierno lo que sigue:

"Dada la escasez de glicerina que se viene notando en la zona liberada rogamos a V. E. se sirva comunicar a todos los fabricantes de jabones de esa provincia la obligación que en un plazo máximo de una semana tienen de remitirnos una declaración jurada de las existencias de glicerina mandándonos relación detallada de las cantidades y clases que obran en su poder las cuales existencias a partir de la fecha del recibo por V. E. de este oficio, quedará a disposición de esta Comisión de Industria, Comercio y Abastos quien dará los permisos necesarios para los diferentes suministros de glicerina".

Lo que se hace público para conocimiento de los fabricantes interesados y su más exacto cumplimiento.

El Excmo. Sr. Gobernador Militar de la Provincia ha recibido el siguiente telegrama del Excmo. Sr. Presidente de la Comisión de Industria, Comercio y Abastos del Estado Español.

Comunique fábricas Oleina y estearina de esa Región que las existencias de las mismas quedan a disposición de esta Comisión de Industria, Comercio y Abastos quien dará autorizaciones para servir los pedidos correspondientes. Ruego transmita a esta Comisión a la mayor brevedad las existencias de esa Región".

Lo que se hace público para conocimiento de los señores fabricantes de las citadas substancias, las que presentarán con toda urgencia, los de la Capital en este Gobierno Civil y los del resto de la provincia en las respectivas Alcaldías, declaración jurada de sus existencias.

Donativos

El personal obrero y empleados de las minas Antracitas de remor de D. Julián Chachero y Matías García, han contribuido a la suscripción voluntaria del Ejército y Milicias, en los meses, de diciembre, enero y febrero, con 268 pesetas.

El Cuadro Artístico de Torral de los Vados, importe de una función Benéfica con destino al Ejército y Milicias, 250 pesetas.

La maestra y niñas de la Escuela de Viariz Corullón, con destino a la suscripción del Ejército y Milicias, han donado 11,55 pesetas.

D. José Alonso Silva, Párroco de Cacabelos, ha donado con destino al Tesoro Nacional, 3 billetes de 10 escudos oro, del Banco de Portugal.

Doña Consuelo Muñoz Bances, 30 pesetas.

Para el Patronato Antituberculoso

Suma anterior, 18,250 pesetas.

D. Cesáreo Lobato, 250 pesetas.

Doña María de las Candelas de Vega Alonso, 250 pesetas.

Suma y sigue, 18,750 pesetas.

Continúa abierta la suscripción.

Café Bar Restaurant **CENTRAL**
El más selecto ♦ El mejor café (29)

LA CASA DEL MAHON
INMENSO SURTIDO EN
CAZADORAS Y MONOS
PARA FALANGE, EJERCITO MILICIAS
PEREZ GALDOS, 10 LEON

Neumáticos - Lubrificantes - Bicicletas
Accesorios-Recauchutado - Electricidad
Valdés y Compañía S. L.
Padre Isla, 29 (38) LEON

Industria Carbonera RENEVA, 17 Teléfono 1453
OVCHES Y ANTRACITAS
Astillas, Astillas, A tillas
al tamaño apropiado para cocinas v calefacción
Se venden en RENEVA, número 17 Teléfono 1453
SERVICIO A DOMICILIO

CIRIACO Sastrería
La calidad ha hecho nuestra reputación
Ordoño II, 2 108 Teléfono 1749

Chocolates **"LA INDUSTRIAL LEONESA"**
TELEFONO 1128 (50) LEON